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证券代码：601989      证券简称：中国重工        公告编号：临 2017-066 

中国船舶重工股份有限公司关于 

重大资产重组继续停牌投资者说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证公告内容不存在虚假记载、误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

中国船舶重工股份有限公司（以下简称“公司”）于2017年8月19日披露了

《关于召开重大资产重组继续停牌投资者说明会的预告公告》（公告编号：临

2017-064）。公司于2017年8月25日召开了投资者说明会，就本次重大资产重组

相关进展和继续停牌原因等与投资者进行了沟通和交流。现将有关事项公告如

下： 

一、本次说明会召开情况 

本次说明会于 2017年 8月 25日上午 10:00-11:00通过上海证券交易所 “上

证 e互动”平台“上证 e访谈”栏目（网址：http://sns.sseinfo.com）举行。

公司董事会秘书兼财务总监华伟先生，财务顾问中信建投证券股份有限公司项目

负责人曾坤杰先生、钟犇先生，财务顾问中信证券股份有限公司项目负责人朱烨

辛先生、张明慧女士以及公司财务部、董事会办公室等相关人员出席了本次说明

会，并就投资者普遍关注的问题进行了解答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

在本次说明会上，公司就投资者普遍关心的问题给予了回答，主要问题及答

复整理如下： 

问题 1：公司已经停牌 3个月了，最后的交易对方确定没有？什么时候复牌？ 

回复：感谢这位投资者对中国重工的关注。公司股票自 2017年 5 月 31日起

停牌，至 8月 31日将停牌期满 3个月，经过公司前期与潜在投资者的多轮协商，

已经同包括中国信达资产管理股份有限公司、中国东方资产管理股份有限公司、
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中国国有资本风险投资基金股份有限公司、中国国有企业结构调整基金股份有限

公司、中国人寿保险（集团）公司等在内的多家机构投资者初步确立了合作意向，

但具体交易细节尚待进一步磋商，交易对方也尚未最终确定。 

关于复牌时间，公司将于 8月 28日召开 2017年第四次临时股东大会审议重

大资产重组继续停牌 2个月的相关议案，如获得通过，公司将向上海证券交易所

申请自 2017年 8月 31日起继续停牌 2个月。公司未来将加快推进重大资产重组

程序，尽快申请复牌。也请投资者关注后续公司披露的相关公告，谢谢！ 

问题 2：你好，公司承诺的科研院所注入多年来一直没有动静，未来何时可

以启动，让广大股民受益？ 

回复：谢谢这位投资者的提问。截至目前，中国重工并无关于科研院所注入

的承诺。关于公司承诺的具体情况详见公司披露的定期报告及临时公告。中国重

工也在持续关注国家关于科研院所改制的相关政策，如有相关信息公司也将按照

相关监管规定及时进行信息披露。谢谢！ 

问题 3：中国重工此次重大资产重组，核心就是债转股吗？还有没有购买其

他资产的行为？ 

回复：这位投资者您好，中国重工本次重大资产重组的方式初步确定为发行

股份购买资产，标的资产初定为公司市场化债转股过程中投资人取得的公司子公

司大连船舶重工集团有限公司和武昌船舶重工集团有限公司的股权。具体方案请

您关注公司后续公告。感谢您的关注与支持！ 

问题 4：你好，请问公司有没有收购江南造船、整合航母建造资源的计划？ 

回复：谢谢您的提问。截至目前，中国重工无收购江南造船厂及整合航母建

造资源的计划，亦不存在其他应披露未披露信息。关于本次重大资产重组的方案，

请投资者以公司披露的相关公告为准。谢谢！ 

问题 5：为什么要收购大船重工、武船重工债转股股份？难道他们债转股最

终要股市买单？ 

回复：感谢您的关注！本次市场化债转股是贯彻落实党中央、国务院关于推



 

 3 

进供给侧结构性改革、落实“三去一降一补”的决策部署，选取大船重工和武船

重工作为标的企业，是由于大船重工和武船重工为国内领先、国际知名的船舶与

海洋装备制造企业，也是军民融合型的国家重点保军企业，为我国建设海洋强国

以及我国海军装备的升级换代做出了突出贡献。通过本次市场化债转股将有效解

决大船武船杠杆率高、财务费用较高的问题。从上市公司层面也将降低资产负债

率，降低财务成本，提升盈利能力。本次市场化债转股有利于保护公司全体股东，

特别是中小投资者的利益。谢谢！ 

问题 6：中船重工集团昨天与中国诚通举行债转股项目签约协议，双方称将

携手推进船舶制造板块有效整合。网传中船重工集团将收购江南造船厂注入中国

重工，请问集团公司的债转股协议是否与此有关联？中船重工集团和中国重工是

否有收购江南造船厂的计划或目标？ 

回复：感谢这位投资者对中国重工和公司控股股东中船重工集团的关注。公

司目前尚未接到任何关于中船重工集团将收购江南造船厂并注入中国重工的消

息，公司大股东中船重工集团也未有相关计划，关于该项事宜公司不存在应披露

未披露信息。关于中国诚通集团旗下中国国有企业结构调整基金股份有限公司参

与中国重工旗下大船重工、武船重工市场化债转股事宜，已经公司第四届董事会

第三次会议审议通过，详见公司 8 月 17 日披露的相关公告。公司此次债转股以

及重大资产重组与这位投资者所言的江南造船厂等事项不存在关联关系。请以公

司披露的公告为准。谢谢！ 

问题 7：此次停牌涉及的资产是不是只有大船和武船两块？其他一概不涉及

了吗？ 

回复：感谢您的关注！本次发行股份购买资产中，标的资产拟定为投资人持

有的大船重工、武船重工股权，标的资产尚未最终确定，具体情况请关注公司后

续公告，谢谢！ 

问题 8：本次重组后，公司对股价有什么预期？ 

回复：感谢您的提问。我们理解投资者对股价的关注，但二级市场股价受到

多方面因素的影响，与宏观经济环境、资本市场资金状况、大盘走势、市场情绪
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等多种因素有密切关系，提醒广大投资者理性投资。作为上市公司而言，我们积

极推进本次产重组工作的目的是充分发挥内部与外部资源优势，促进公司更加健

康持续发展、提升核心竞争力、提升盈利能力，切实改善经营状况，实现公司经

营业绩的可持续性增长，为广大投资者带来良好回报。 

问题 9：您好，继续停牌 2个月，基于什么目的、解决什么事宜？ 

回复：您好，公司申请继续停牌 2个月主要由于本次重大资产重组涉及相关

方较多，公司尚未与全部投资人最终协商一致；同时重组涉及资产规模较大，后

续尽职调查、审计、评估等工作尚在进一步推进中；此外，本次重大资产重组尚

需取得国务院国资委等相关主管部门的原则性同意意见。因此，预计公司无法在

2017年 8月 31日前披露本次重大资产重组相关方案，因此公司拟向上海证券交

易所申请继续停牌 2 个月，以顺利推进本次重大资产重组工作。感谢您的关注与

支持！ 

问题 10：公告已经说明，本次债转股构不成重大资产重组，而中国重工还

以重大资产重组理由停牌，是不是有矛盾？还是有其它安排？ 

回复：感谢您的关注。根据测算，公司此前披露的债转股——即向子公司大

船重工、武船重工增资暨关联交易事宜，因交易金额未达到《上市公司重大资产

重组管理办法》中规定的重大资产重组的标准，因此不构成重大资产重组。公司

5 月 31 日停牌所进行的重大资产重组因拟采用发行股份购买资产的方式，根据

《上市公司重大资产重组管理办法》的规定，适用重大资产重组程序。因本次重

大资产重组涉及事项较多，公司尚未与全部投资人最终协商一致；涉及资产规模

较大，后续尽职调查、审计、评估等工作尚在进一步推进中；同时，本次重组尚

需取得国务院国资委的原则性同意。因此，预计公司无法在 2017年 8 月 31日前

披露本次重组方案及复牌，申请继续停牌 2个月。公司将积极推进相关工作，并

及时履行信息披露义务。谢谢！ 

问题 11：如果除了债转股无其它安排，继续停牌，保持股价恒低，是为了

低价位增发股价，目的是保护散户的利益？ 

回复：您好，公司申请股票继续停牌是由于本次重大资产重组工作涉及事项
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较多，尚未达到召开董事会审议重大资产重组预案并申请复牌的条件。股票停牌

的初衷是为了解决信息不对称、防控内幕交易、防止股价异常波动、稳定交易秩

序，以达到保护投资者利益，尤其是中小投资者利益的目的。此外，公司重大资

产重组的定价将严格遵守《上市公司重大资产重组管理办法》等相关规定，请关

注公司后续披露的相关公告，谢谢！ 

三、其他说明 

关于本次投资者说明会的具体内容，请浏览上海证券交易所上证e互动平台

“上证e访谈”栏目（网址：http://sns.sseinfo.com）。公司对长期以来关注

和支持公司发展的各位投资者表示衷心地感谢！ 

特此公告。 

 

 

中国船舶重工股份有限公司董事会 

二〇一七年八月二十六日 


